

Seine-et-Marne **matin**

Encore un casse à la voiture-bélier au bar-tabac

A l'entrée du centre commercial des Fontaines, le Saint-Yon a été braqué dans la nuit de mardi à mercredi. Le commerce en est environ à sa vingtième attaque depuis 1996.

LÉSIGNY

Sur le parking du centre commercial des Fontaines, à Lésigny, hier midi, une voiture s'apprête à sortir une fois les courses de la matinée terminées. Mais en passant devant le Saint-Yon, le bar-tabac du centre, elle s'arrête. Le passager, médusé, sort son téléphone portable pour faire une photo. Le rideau de fer du commerce est complètement défoncé et un des poteaux métalliques qui bordent le trottoir devant la boutique est plié en deux. Des dégâts qui témoignent de la violente attaque survenue quelques heures plus tôt.

Il est environ 2 h 30, dans la nuit de mardi à mercredi, quand plusieurs individus, à bord de deux voitures sombres, s'arrêtent sur le parking du Carrefour Market autour duquel s'organise le petit centre commercial des Fontaines. Ils forcent la serrure d'une camionnette garée là. Le véhicule va leur servir à commettre un casse à la voiture-bélier contre le Saint-Yon. Pour contourner l'obstacle que constituent les poteaux en métal, les malfaiteurs utilisent une rangée de chariots, moins larges que la camionnette, qu'ils vont pousser avec le véhicule lancé à pleine vitesse dans la devanture. Le rideau de fer cède sous la violence du choc.

Une action spectaculaire... pour un petit butin

Un mode opératoire spectaculaire pour un butin presque dérisoire. Les malfaiteurs n'ont en effet emporté que quelques dizaines de cartouches de ci-



LÉSIGNY, HIER. Avec une camionnette volée lancée à pleine vitesse, les braqueurs ont poussé une rangée de chariots entre les plots de béton. Sous le choc, le rideau métallique a cédé. (L.P./M.)

garettées, pour une valeur avoisinant les 2 000 €. « L'alarme a bien fonctionné, ça ne leur a pas laissé le temps de s'occuper du coffre, indique Nicolas Curateau, le cogérant du Saint-Yon. On commence à être habitués : les cambriolages, c'est une fois par an en moyenne. On a ouvert en 1996 et là, ça doit être la vingtième attaque. » En novembre 2010, le Saint-Yon avait déjà été la cible d'un casse avec exactement le même mode opératoire. Un an plus tôt, les malfaiteurs étaient passés par le toit. « A la limite, il vaut mieux ce genre de choses qu'une attaque à main armée, philosophe le gérant. Mais le top du top, ça serait qu'on nous laisse travailler tranquillement... »

Aspirateur à la main, Nicolas Curateau s'affaire à nettoyer les traces du casse nocturne. « On va essayer de rouvrir dès demain (NDLR : aujourd'hui), la vie continue. Ce qui est rageant, c'est qu'il y en a pour plus de dégâts que de marchandise volée. Maintenant, nous allons avoir toute la papeterie des assurances à régler... »

LOUIS MOULIN

À NOTER

La rue Jean-Serge Nérin bientôt inaugurée

L'émotion sera au rendez-vous le vendredi 16 mars à 18 heures, face au commissariat de police de Dammarielles-Lys. Le député-maire UMP Jean-Claude Mignon, et le préfet vont inaugurer la rue du Commandant Jean-Serge Nérin (notre photo), policier du commissariat tué en service, le 16 mars 2010 à Villiers-en-Bière par un commando de l'ETA. La famille du policier sera présente.



LE SAVIEZ-VOUS ? Les aviatrices célèbres à Villenoy

A l'occasion de la Journée de la femme, le musée de la Grande Guerre propose un bistroth historique en dehors de ses murs. Le restaurant d'application Agedefis, à Villenoy, reçoit Joël Neveu pour une conférence sur les « Reines du ciel, aviatrices célèbres des origines à nos jours ». De Sophie Blanchard aux redoutables sorcières soviétiques de la nuit, les femmes aviatrices se sont peu à peu imposées par leur courage et leur ténacité. Ces pionnières ont su aller au bout de leurs rêves, jusqu'au sacrifice parfois.

■ Ce soir, à 19 heures, à Agedefis, 50, rue Aristide Briand, à Villenoy. Réservations au 01.60.32.10.45. Conférence gratuite.

C'EST NOUVEAU

Priorité à l'anglais dans le canton de Dammartin

Mallettes pédagogiques, jeux de société en anglais, baladeurs numériques, visites de l'aéroport, etc. Afin de donner cet atout aux jeunes Seine-et-Marnais voisins de l'aéroport Charles-de-Gaulle, le conseil général, en partenariat avec l'inspection académique, dote les cinq collèges du canton de Dammartin-en-Goële de matériel d'apprentissage de l'anglais. Marie Richard, vice-présidente du conseil général chargée de l'éducation et de l'enseignement supérieur, et Bernard Comeille, conseiller général du canton de Dammartin-en-Goële, chargé du pôle du Grand Roissy, remettront ces matériels demain matin au collège de l'Europe à Dammartin.

75 000 € de cigarettes dérobées à Crégy-lès-Meaux

Vers 3 h 45, dans la nuit de mardi à mercredi, plusieurs individus ont défoncé le rideau de fer du bar-tabac les Vignes, à Crégy-lès-Meaux, avant de s'emparer de plusieurs cartons de cigarettes. Est-ce la même équipe que celle qui s'est attaquée un peu plus tôt à celui de Lésigny ? L'hypothèse n'est pas exclue. Cette fois, le préjudice, estimé par le gérant, serait d'environ 75 000 €. « Ils ont dérobé le véhicule d'un voisin avant de foncer en marche arrière sur le rideau de fer du bar-tabac, détaille une source policière. Puis ils ont fracturé la porte de la réserve avant de s'emparer de plusieurs cartons de cigarettes. » C'est la voiture d'Angélique qui a été utilisée par les malfaiteurs. « Ils ont forcé la porte de ma Renault Clio avant de la faire démarrer à l'aide de fils électriques », explique la jeune fille. Qui ajoute ne pas avoir « été réveillée par le bruit » alors qu'elle habite à 20 m. Même surprise chez la locataire de l'appartement au-dessus du bar-tabac. « J'ai pourtant le sommeil léger mais je n'ai absolument rien entendu », expliquait cette voisine, hier matin. Après leur méfait, les voleurs

ont pris la fuite à bord de deux véhicules — probablement une BMW et une Volkswagen Golf. « Des policiers de Meaux les ont pris en chasse mais ils ont été semés sur l'A4 par leurs véhicules plus puissants », précise une source proche de l'enquête. « Les cambrioleurs n'ont pas essayé de forcer la caisse, ajoute Hassan, le gérant. Je venais de réapprovisionner mon stock de cigarettes, donc il y en avait beaucoup. Ils ont aussi volé quelques paquets au détail qui étaient sur les rayonnages, mais c'est tout. Ils n'en voulaient qu'à eux. » « Je n'avais jamais été braqué, ni même cambriolé, poursuit-il. Le quartier est calme habituellement. » Même son de cloche chez ses clients. « Le magasin Champion a déjà été braqué plusieurs fois, mais ça n'arrive que très rarement », avoue Jordan, le frère cadet d'Angélique. Lui non plus n'a rien entendu quand la voiture a percuté l'entrée de l'établissement. « Et pourtant, je n'étais couché que depuis deux heures », ajoute-t-il. La police judiciaire de Meaux a été chargée de l'enquête.

THOMAS POUPEAU



CRÉGY-LÈS-MEAUX, HIER. C'est la Renault Clio d'Angélique qui a servi de voiture-bélier. Les malfaiteurs ont réussi à la faire démarrer à l'aide des fils électriques. (L.P./T.P.)